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HOLA MIS AMIGOS.- El Presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el primer tramo del Tren 
Maya, el principal proyecto del sexenio 2018-2024. Es el que va de San Francisco, Campeche, a 
Cancún, Quintana Roo, como parte de un recorrido general de 1,554 kilómetros que cruzará por 
cinco Estados como son los mencionados y los de Chiapas, Tabasco y Yucatán. La inversión es 
cercana a los 200 mil millones de pesos, pero sería todavía mayor en virtud de las ‘adecuaciones’ 

hechas al proyecto de “última hora”. Y eso, que se aprovecharon tramos que ya estaban, 
sobre todo en el norte de la península de Yucatán. El Tren Maya detonará el desarrollo social 
y económico del sureste, a la vez de que impulsará el turismo con base en el patrimonio 
cultural de la región. Es el más ambicioso desde la época del Porfiriato, luego de que los 
Gobiernos en turno dejaron de impulsar al sector. Bien!. Pero, dejemos el tema y vayamos 
a las acciones irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que creen que el 
pueblo los ‘ama’, siendo que éste sólo se los hace creer para que se sientan ‘importantes’, 
gachos!!!: 

1.- Lamentable, el deceso del dirigente del PAN en Acámbaro, Jorge Malagón.- Como muy 
lamentable puede calificarse el deceso del “leder” del PAN en Acámbaro, Jorge Malagón 
Marín, quien tras padecer de una severa enfermedad, “se nos adelantó en el camino” esta 
semana. Desde su nombramiento significó un punto de equilibrio al interior del Partido, en 
virtud de los “grupos” que lo componen. Adicionalmente, fungía como Director de 
Desarrollo Económico y Turismo. Jorge Malagón, quien también fue Regidor en la 
administración 2009-2012 y Director del Instituto Municipal de Cultura (2015-2018), 
trabajaba actualmente en programas turísticos. Su partida sorprendió a “propios y 
extraños”. Sin duda es una pérdida irreparable para el PAN, pero además, Jorge Malagón 
fue una persona que se mantuvo fiel a los principios del Partido, sin caer en el 
fundamentalismo, al contrario, era abierto a las ideas. Y por encima de todo, es conveniente 
decir que era un buen amigo y un mejor ser humano. Descanse en paz!. 

 

Muy inesperada fue la “partida” de Jorge Malagón Marín, quien fungía como Presidente 
del Comité del PAN en Acámbaro. 



2.- Elevadísimos!, los aguinaldos de los diputados al cierre del año 2023.- Si bien la entrega 
del aguinaldo es un “derecho” de los trabajadores, en el caso de los legisladores no es la 
excepción. Y es que los diputados por Guanajuato -36 en total-, recibirán este fin de año la 
suma de 317 mil 330 pesos y dispondrán de una prima vacacional correspondiente a 5 días 
de salario por 35 mil 258 pesos. El total es de 352 mil 588 pesos para cada uno. Visto así, los 
legisladores guanajuatenses estarían percibiendo más aguinaldo que el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien recibe 351 mil pesos. Sin embargo, a nivel federal, los 500 
diputados dispondrían de hasta 1.5 millones de pesos cada uno, qué barbaridad!!. Por 
ambos aguinaldos -el estatal y el federal-, la suma de dinero a desembolsarse es cuantiosa, 
lo que contrasta con lo percibido por miles de trabajadores. Y es que al año, un humilde 
trabajador no gana lo que un legislador en un mes, ooorale!!!. Esta clase de desigualdad 
permite recordar que el obsoleto sistema capitalista en que vivimos es un mal del México 
contemporáneo. Pocos ganan mucho; y muchos, perciben poco. Qué barbaridad!!. Lo peor, 
es que no hay una forma de revertir el hecho, o al menos, que los diputados ganen lo justo, 
no así, lo oneroso. Es parte del México real. Increíble, pero cierto!.   

 

Los aguinaldos de los legisladores sobrepasan toda expectativa de salario mensual en el 
país. 

3.- La contaminación del río Lerma, un tema pendiente por resolverse.- En los últimos días, 
los vecinos de la colonia “Loma Bonita” que cruzan por el Río Lerma a través del “Puente de 
Piedra”, observan con tristeza que el afluente es objeto de contaminación debido a las 
descargas de aguas residuales del Rastro Municipal. Este último, se localiza en el sector y 
vierte los desechos al histórico Lerma. El Rastro no dispone de una planta tratadora de 
aguas residuales o de algún programa que evite el problema. Ya durante el período del Jerry 
Alcántar, en el 2015-2018, el sitio fue clausurado, pero reabierto con la ‘promesa’ de 
resolver el asunto de la contaminación. A la fecha, no ha sido así y el tema es uno de los 
prioritarios a atenderse. Lo malo, es que si hubiera una nueva clausura, la matanza de los 
animales tendría que hacerse otra vez con el apoyo de los Gobiernos de los municipios de 
Salvatierra, Tarandacuao y Jerécuaro, como lo hizo el Jerry Alcántar. Sin embargo, algo debe 
hacerse, pues la continua contaminación no sólo es inconveniente para las personas, sino 
un daño para el medio ambiente, lo que también se combina con la basura que se deposita 
en la zona. Ya veremos qué acciones hay al respecto. Ya veremos!. 



 

El Lerma es contaminado a lo largo del afluente, pero en Acámbaro, el Rastro lo vuelve más turbio 
en el área del Puente de Piedra. 

4.- Es víctima de la violencia, el diputado por Acámbaro, César Larrondo.- En virtud de la violencia 
que impera en las diferentes regiones del país, el diputado local por Acámbaro, César Larrondo Díaz, 
fue víctima de un asalto. El hecho ocurrió por un grupo de hombres armados cuando viajaba en su 
camioneta, una Mercedes Benz, en la carretera Lagos de Moreno-León, a la altura de la Unión de 
San Antonio, perteneciente a Jalisco y cerca de los límites con Guanajuato. El legislador por el 
Distrito XXII de Acámbaro iba en compañía de su esposa y hermana, provenientes de Guadalajara y 
con destino a León. De acuerdo a los reportes de la prensa, los tripulantes por fortuna resultaron 
ilesos, toda vez que se agacharon para evitar los impactos de bala de los maleantes. Personas que 
pasaron por el lugar auxiliaron a la Familia Larrondo y los trasladaron a León. El diputado local hizo 
el reporte del asalto al 911, en tanto que la camioneta fue localizada horas más tarde, no sin que se 
llevaran las pertenencias personales. La carretera Lagos-León, en dicho tramo, se dice, es una de las 
más inseguras de la República Mexicana, algo que no se ha evitado a pesar de los llamados y 
exhortos formulados al Gobierno federal para redoblar la vigilancia policiaca y militar en la zona. En 
medio de todo, por fortuna, no hubo lesionados. Afortunadamente. 

 

La violencia no cesa, a pesar de lo que diga el Gobierno federal. El diputado César Larrondo por 
fortuna, salió ileso de un asalto. 

Para concluir con el tema de la puesta en operación del Tren Maya, es de resaltarse que el proyecto 
permitió un significativo salvamento arqueológico en unas 50 zonas, la instalación de 8 museos y 
hasta la creación del Aeropuerto de Tulum. Hay hoteles y áreas naturales protegidas. El proyecto 
incluye 42 Trenes con 219 vagones, lo que lo ubica en una dimensión de primer nivel en América 
Latina, en tanto que la mayoría son eléctricos. En lo general, el proyecto generó cientos de empleos 



y por su naturaleza, se tendrán que seguir realizando ‘adecuaciones’ para que quede de lo mejor 
posible y evite accidentes. Es un hecho que requerirá de más dinero, pero esta “encomienda” ya la 
tendrá que llevar a cabo la siguiente administración federal, si es que se desea que el Tren cumpla 
cabalmente con su cometido. Claro. Bueno y por hoy y si tienen tele digital, allí se ven. Suerte y 
hasta la próxima. Abrazos y besos para mis guapas y talentosas fans. Ya saben que a todas las quiero 
por igual. Saludos!. 

 


